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“EL OSO” MEDINA 
VA POR UNA 
SENADURÍA.
Hemos visto que los 
tiempos electorales 
e s t á n  b a s t a n t e 

adelantados y hay 
varias voces que ya se 

sienten con la candidatura 
amarrada, cuando la realidad 

es que todavía le falta al proceso 
interno de los partidos para elegir a 
quienes irán en las boletas del 2024. 
Morena –para seguir con la idea de la 
4T- llevará a cabo encuestas para elegir 
a sus candidatos y por ello, con una 
postura más realista y bien plantada, 
el histórico morenista LUIS MEDINA 
LIZALDE, mejor conocido como “EL 
OSO” MEDINA se abre de capa y 
anuncia su intención de buscar la 
senaduría, apegándose al proceso 
democrático que impondrá su partido 
y, de pasadita, reitera su apoyo a 
CLAUDIA SHEINBAUM. Eso sí, advierte 
que no abonará a la división –como 
otros- si no le son favorables los 
resultados… Bien por él.

MARCELO EBRARD 
SIGUE VIVITO 
Y COLEANDO.
No es que se pensara 
que está muerto, ni 
política ni físicamente 

pues, es un decir, 
pero después de la 

arrastrada que le puso 
SHEIMBAUM en el proceso 

interno para elegir representante, 
MARCELO EBRARD, dando patadas 
de ahogado, denunció diversas 
anomalías y exigió la reposición del 
proceso –algo a lo que todavía no se 
le da respuesta- pero dejó entrever 
que cruzado de brazos no se iba a 
quedar. Y aunque los últimos días se 
ha mantenido en silencio, la creación 
de un “bloque marcelista” en el Senado 
de la República, nos indica que porque 
respira sigue aspirando. Esto se suma 
a la filtración de un audio en el que al 
parecer dice que hay que apoyar a 
XÓCHITL GÁLVEZ, pero lo que él 
quiere es demostrar que t iene 
seguidores importantes como para 
que SHEIMBAUM lo valore y no lo 
deje ir así porque sí y le ruegue 
poquito…

¿XÓCHITL GÁLVEZ 
COMETIÓ PLAGIO?
Si les digo que por campañas negras 
no paramos: ahora que ya tiene campo 
libre, a la senadora panista –todavía 
no pide licencia- XÓCHITL GÁLVEZ 
ya le empezaron a buscar todos los 

negritos en el arroz de su vida y le 
sacaron que la tesis de sus estudios 
de ingeniería fue plagiada. Así como 
a la ministra YASMÍN ESQUIVEL, a 
XÓCHITL ya la están acusando de 
plagio y para frenar de una vez las 
voces que pueden acusar a la UNAM 
de procesos desaseados, el rector 
ENRIQUE GRAUE pidió al Comité de 
Ética que revise esa tesis. Lo menos 
que quiere GRAUE es dejar ese 
escándalo ahora en noviembre que 
deje la rectoría… y fiel a su costumbre, 
XÓCHITL le da por su lado a sus 
detractores diciendo que tal vez sí, “la 
pendejié” (sic)…

CLAUDIA ANAYA 
SE OBLIGA A 
RESPONDER.
L a  s e n a d o r a 
CLAUDIA ANAYA 
decidió responder 
y ,  s i n  a c e p t a r 
acusaciones, optó por 
pedir a los diputados 
q u e  n o  a p r u e b e n  l a 
donación del terreno que autorizó la 
capital para que la asociación de 
MARIANA ANAYA construya una 
guardería. La senadora le respondió 
al diputado ERNESTO GONZÁLEZ, 
quien le pidió que se retractara de 
dicha solicitud –pese a que ella no 
solicita nada ni interviene en el 
proceso, pero el legislador la acusa 
de tráfico de influencias- para que no 
se apropiaran de algo que es público. 
Me parece que el diputado hizo olas, 
cuando bastaba con cabildear la 
iniciativa y convencer a sus colegas 
de rechazar el dictamen. Es decir, en 
sus manos está la aprobación o no, 
así de simple ¿para qué tanto brinco 
estando el suelo tan parejo? Luego 
se pintan como víctimas o como 
héroes y no son ni lo uno ni lo otro…

¿Y DÓNDE ESTÁ JULIO CÉSAR “N”?
Ayer en la sesión legislativa, el diputado 
ENRIQUE LAVIADA subió a tribuna 
para exigir al fiscal FRANCISCO 
MURILLO RUISECO que haga una 
búsqueda más exhaustiva y férrea del 
exalcalde de Guadalupe, JULIO CÉSAR 
“N”, a quien se le busca por su probable 
participación en el homicidio del 
m ú s i c o  R A Ú L  C A L D E R Ó N 
SAMANIEGO, a finales del año pasado. 
Claro que es una cuenta dolorosa que 
tiene la fiscalía por cobrar por el bien 
de la sociedad, pero igual habría que 
exigirle que encuentre a cientos de 
desaparecidos, a los prófugos del 
Cerereso de Cieneguillas –de los 
muchos que se han fugado- a tantos 
y tantos delincuentes… y los que se 
acumulan… digo…
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-Ahí te encargo a los muchachos, 
que se porten bien 
en Los Ángeles...
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INICIA ZACATECAS PRIMER FORO NACIONAL 
DE INVESTIGADORES DE LA REDNACECYT

ZACATECAS, ZAC.- Convencido de 
que la educación es el mayor “ins-
trumento para la transformación”, 
el gobernador David Monreal Ávi-
la informó que en su administra-
ción se han superado los mil 100 
millones de pesos en becas.

En un evento especial de en-
trega de Apoyos Educativos del 
Bienestar para hijos de trabajado-
res de la educación en Zacatecas, 
el mandatario reiteró el compro-
miso de su gobierno con este ru-
bro; aunque consideró “que no es 
suficiente”.

Por lo anterior, mencionó que 
también se han destinado más de 
500 millones de pesos en infraes-
tructura educativa, además de re-
partir útiles y mochilas, de las cua-
les instruyó a la Secretaría de 
Educación para cubrir la entrega 
total en el estado de estas últimas 
para la siguiente semana, al asegu-
rar que es “la mejor inversión que 
podemos hacer en una sociedad”.

“Es lo mejor que puede hacer 
un gobierno para tener buenos 
ciudadanos, buenas ciudadanas”, 
insistió Monreal Ávila, quien fue 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

DESTACA DAVID MONREAL INVERSIÓN 
EN BECAS POR MÁS DE MIL 100 MDP

acompañado por diferentes au-
toridades y representantes de los 
trabajadores de la educación.

Antes de la participación del 
gobernador, Maribel Villalpando 

Haro, secretaria de Educación en 
Zacatecas, informó que durante 
esta administración estatal se han 
duplicado las Becas para la Trans-
formación, por lo que ahora reci-

ben 800 pesos mensuales en el 
nivel básico y 2 mil 400 para el 
nivel superior.

Por su parte, Soralla Bañuelos 
de la Torre, secretaria general de 

la Sección 34 del Sindicato Nacio-
nal de Trabajadores de la Educa-
ción (SNTE), reconoció el trabajo 
del Gobierno del Estado a favor del 
gremio magisterial.

CAPACITA SSZ SOBRE LA DETECCIÓN 
OPORTUNA DEL CÁNCER INFANTIL

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Salud (SSZ) agrupó los es-
fuerzos de distintas dependen-
cias de la administración estatal 
para capacitar a su personal en 
la detección oportuna del cáncer 
infantil, en el marco del mes de 
concientización y lucha contra 
este padecimiento.

Ana María Monreal Ávila, di-
rectora de Salud Pública de la 
SSZ, encabezó este evento en el 

 ECODIARIO que se entregaron reconoci-
mientos a organismos como el 
Instituto Zacatecano de Cultura 
(IZC) "Ramón López Velarde", 
donde emprendieron una serie 
de 12 funciones de narración oral 
para niños hospitalizados, que 
hizo alusión al cáncer infantil, de 
la mano del colectivo Flores del 
Desierto.

De igual manera, se recono-
ció la labor del Instituto Zacate-
cano de la Juventud y el equipo 
de quien se sumó a la campaña 

mediante la difusión y promo-
ción, así como el equipo de ba-
loncesto Mineros de Zacatecas, 
que encabezó una campaña para 
fomentar la donación de sangre.

Posteriormente, Griselda 
Serrano Ortega, médica de la 
SSZ, impartió la conferencia so-
bre señales de alerta para la 
detección oportuna de cáncer 
en las y los niños, la cual estu-
vo dirigida a trabajadores de las 
dependencias que recibieron 
reconocimientos.

AL PERSONAL GUBERNAMENTAL

EN MÉXICO, EL CÁNCER INFANTIL ES LA PRIMERA 
CAUSA DE MUERTE POR ENFERMEDAD 

ENTRE LOS 5 A 14 AÑOS DE EDAD

ZACATECAS, ZAC.- Las 32 institu-
ciones estatales de ciencia y tec-
nología de México, participaron en 
el Primer Foro Nacional de Siste-
mas Estatales de Investigadores 
(SEI) en el estado, cuyo objetivo 
es facilitar el intercambio de ex-
periencias sobre la creación de 
esos organismos, funcionamien-
to y retos, a fin de identificar la ca-
pacidad científica de cada estado 
y premiar las buenas prácticas.

Así lo señaló la presidenta de la 
Red Nacional de Consejos y Orga-
nismos Estatales de Ciencia y Tec-
nología (RedNACECYT), Rosalba 
Medina, quien, acompañada del 
director general del Consejo Zaca-
tecano de Ciencia, Tecnología e In-
novación (Cozcyt), Hamurabi Gam-
boa, y la diputada presidenta de la 
Comisión de Educación, Ciencia, 
Tecnología e Innovación del Poder 
Legislativo de Zacatecas, Martha 
Elena Rodríguez, quienes inaugu-
raron los trabajos de tres días.

El foro se realiza como parte 
de las actividades de la Tercera 
Sesión Ordinaria de la RedNACE-

ECODIARIO CYT 2023, por lo que Rosalba Me-
dina se congratuló de que Zacate-
cas sea la sede de este encuentro 
de los SEI, porque, por primera vez, 
se realizará el intercambio de ex-
periencias, se establecerán los re-
tos desde las entidades y se con-
signarán las características que 
los diferenciarán del Sistema Na-
cional de Investigadores e Inves-
tigadoras (SNII).

El titular del Cozcyt y anfitrión 
de los trabajos, Hamurabi Gamboa, 
anunció que Zacatecas ya traba-
ja en la armonización de la legis-
lación local para dar cumplimien-
to a las nuevas disposiciones 
federales, en las que, a partir de 
esta anualidad, ya se incluye a las 
humanidades, actualización que 
deben hacer todas las entidades 
y en las que se deberá crear el 
marco jurídico para los SEI.

En el Foro Nacional de Sistemas 
Estatales de Investigadores parti-
cipan de forma presencial Sinaloa, 
Veracruz, Tabasco, Guerrero, Aguas-
calientes, Morelos, San Luis Potosí, 
Tamaulipas, Jalisco y el anfitrión 
Zacatecas. En tanto, el resto de las 
entidades lo hace de forma virtual.
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EXIGIRÁ LEGISLATURA 
AL FISCAL INTENSIFICAR 
BÚSQUEDA DE JULIO CÉSAR “N”
ZACATECAS, ZAC.- El punto de 
acuerdo propuesto por el diputa-
do Enrique Laviada Cirerol fue 
aprobado por unanimidad, en el 
cual la Sexagésima Cuarta Legis-
latura exige al fiscal general de 
Justicia del Estado de Zacatecas, 
Francisco José Murillo Ruiseco, 
intensificar las investigaciones y 
labores de búsqueda, para la de-
tención de Julio César “N”, presun-
to responsable de los delitos de 
homicidio calificado y robo califi-
cado, en perjuicio de quien en vida 
llevara el nombre de Raúl “N”.

El legislador Laviada Cirerol de-
talló en tribuna el procedimiento 
de declaración de procedencia en 
contra de Julio César “N”, que cul-
minó en la sesión del 21 de abril del 
año en curso, donde el pleno de-
terminó retirar la inmunidad pro-
cesal al servidor público municipal 
y, en consecuencia, se ordenó su 
sujeción al proceso legal iniciado 
en su contra por la Fiscalía General 
de Justicia del Estado (FGJEZ).

ZACATECAS, ZAC.- Este lunes, se 
dio a conocer la noticia sobre la 
muerte de Nancy López, cantan-
te local conocida como la Voz Ran-
chera; las primeras versiones 
apuntaban a un “suicidio”, pero 
este miércoles, a través de redes 
sociales familiares y amigos exi-
gen esclarecer su muerte. 

En municipios del sur de Zaca-
tecas y Jalisco, la joven era muy 

ECODIARIO

ECODIARIO conocida por su talento, cantando 
temas de música ranchera.

Aunque se habla de un posible 
suicidio, hoy se ha exigido escla-
recer el hecho, pues fue encon-
trada con golpes y según fuentes 
extraoficiales tenía una relación 
en la que se presume, sufría dis-
tintos tipos de violencia.

Colectivos feministas alzaron 
la voz y pidieron que se investigue 
a fondo y a la ex pareja de Nancy 
López.

PIDEN COLECTIVOS 
FEMINISTAS ESCLARECER 
MUERTE DE CANTANTE 
ZACATECANA

EN CASO DEL C5

NO METEREMOS LAS MANOS 
POR NADIE: RODRIGO REYES

ZACATECAS, ZAC.- Rodrigo Re-
yes, titular de la Secretaría Ge-
neral de Gobierno, afirmó que si 
la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de Zacatecas (FGJEZ) de-
termina que hay culpables en los 
hechos de abuso laboral y sexual 
denunciados en el C5, “no vamos 
a meter las manos por nadie”.

Esto en relación a las denun-
cias realizadas por trabajadoras 
del C5 en contra del titular de 
esta área, lo que obligó en un pri-
mer momento fuera separado 
de su cargo y enviado a otra 
área, así como quienes denun-
ciaron, mientras se resuelve la 
denuncia.

“Vamos a ser muy respetuo-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO sos de lo que determine la Fis-
calía, no vamos a permitir que si 
hay culpa quede impune, ni tam-
poco vamos a permitir que se 
lleve a un escenario donde que-
de fuera del proceso legal y sea 
vea interferido”, señaló.

Referente a la reunión reali-
zada con los colectivos de bús-
queda de personas desapareci-
das, después de que demandaran 
mayor atención a esta proble-
mática en el desfile del 16 de 
septiembre, explicó que con an-
terioridad, hace aproximada-
mente 15 días, se le dio la ins-
trucción de instalar una mesa 
de trabajo permanente.

En esa reunión participarían 
diversas autoridades, así como 
la fiscalía especializada en la ma-

teria, un representante de Se-
guridad Pública, el comisionado 
local de búsqueda, la comisión 
local de víctimas, la Secretaría 
General de Gobierno y represen-
tantes de colectivos.

“La intención es precisamen-
te tener un canal de diálogo 
constante, tener una mesa de 
trabajo o un símil a la mesa de 
construcción de paz, pero espe-
cializada en esta materia para 
que las representes y los repre-
sentantes de los colectivos y 
cualquier persona que tenga una 
persona, un familiar, un amigo 
desaparecido sepan a dónde 
acudir y a que instancia pueden 
tocar la puerta para que cuente 
con el apoyo que por derecho le 
corresponde”, puntualizó.
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AVANZA PROYECTO DE SEGUNDO 
PISO SIN AUTORIZACIÓN DEL INAH

ZACATECAS, ZAC.- Guillermo Ca-
rrillo Pasillas, titular de la Secreta-
ría de Obras Públicas explicó la fal-
ta de factibilidad por parte del 
Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH) para poder llevar 
a cabo el proyecto del segundo 
piso del bulevar; sin embargo, el 
proyecto continúa avanzando.

“Seguimos trabajando en el 
anteproyecto, seguimos traba-
jando en el tema jurídico para te-
ner todo, ahora sí, la gestión que 
necesitamos para poder llevar 
una obra tan importante como 
esta”, resaltó.

JESÚS CASTRO Aunque aclaró al respecto “nos 
falta, lo hemos dicho siempre, la 
factibilidad de INAH, estamos tra-
bajando en ello”.

En este sentido, explicó Gui-
llermo Carrillo Pasillas, que este 
mismo miércoles, por medio de 
una llamada telefónica verían el 
tema con la dirección del INAH 
“para ver las condiciones en que 
está”.

El titular de Obras Públicas re-
saltó que, en su momento, si hay 
que detener por la falta de una 
gestión se hará, “pero necesita-
mos ir avanzándole y ganarle tiem-
po al tiempo”.

“Ya tenemos un recurso muy 

dedicado a esto, ya muy dirigido, 
es un ahorro que con las buenas 
finanzas que tiene el estado en 
estos dos años de administración, 
entonces es un recurso ya etique-
tado para esta obra”, argumentó.

En torno al recurso que se uti-
lizará para la construcción, Carri-
llo Pasillas informó que destinarán 
2 mil 500 millones de pesos, can-
tidad anunciada días atrás por el 
propio gobernador de Zacatecas, 
David Monreal.

“No quiere pedir ni un crédito, 
quiere que todo se haga con re-
cursos propios del estado”, resal-
tó el titular de la Secretaría de 
Obras Públicas.

EN GUADALUPE

DETECTAN INVASIÓN DE 
TERRENOS DEL PARQUE 
ARROYO DE LA PLATA 

ZACATECAS, ZAC.- En Guadalupe 
se registró mayor invasión de te-
rrenos correspondientes al parque 
del Arroyo de la Plata, así lo infor-
mó Ricardo Hernández León, coor-
dinador general Jurídico del go-
bierno estatal.

Refirió que en conjunto con 
Catastro y los municipios de 
Zacatecas y Guadalupe, ya hicie-
ron una delimitación del polígono 
del parque del Arroyo de la Plata, 
en donde se identificaron las 
áreas invadidas.

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO “No sé si ubiquen una cons-
trucción que está ahí por el Kaos, 
ahí por la diagonal también ahí 
identificamos que desafortuna-
damente se estuvo construyendo 
en un lugar que no estaba permi-
tido”, destacó.

“Es un lugar que pertenece a 
Gobierno del Estado, por lo que 
ya se inició un juicio reivindicato-
rio para recuperarlo, refiriendo 
que fue el mismo procedimiento 
para recuperar el inmueble de la 
feria conocido como La Reyna, 
además de locales cercanos al 
IPN”, enfatizó.

Al cuestionarle sobre las áreas 
del parque han sido invadidas, co-
mentó que principalmente del lado 
de Guadalupe es donde se tiene 
más identificada esta problemá-
tica, “de Zacatecas es muy poqui-
to, son tramos muy cortos, pero 
de todos modos ahí no vamos a 
ceder en la limitación”.

Explicó Ricardo Hernández 
León “ahora lo que sigue es hablar 
con cada posesionario para que 
nos acredite”, en caso de que no 
lo hagan, se iniciarán los procesos 
para recuperar esos terrenos, 
como lo mencionó anteriormente.

A ZACATECAS

ENCARA FEMAT A TITULAR DE LA 
SHCP POR REDUCIR EL PRESUPUESTO 
CIUDAD DE MÉXICO.- El diputado 
Alfredo Femat Bañuelos encaró 
al secretario de Hacienda y Cré-
dito Público, Rogelio Ramírez de 
la O, para exigirle una explicación 
y recordarle los compromisos 
que aún tiene pendientes el pre-
sidente de la República con la 
entidad, tras lamentar la dismi-
nución del presupuesto para 
Zacatecas, proyectado en la pro-
puesta de Presupuesto de Egre-
sos de la Federación (PEF) para 
2024.

“Al estado de Zacatecas le fue 
muy mal con la propuesta de pre-
supuesto para el año que entra 
y hay compromisos que el pre-
sidente de la República hizo con 
el pueblo de Zacatecas, que tie-
nen que ver con la ampliación de 
la carretera Zacatecas–Aguas-
calientes, la federalización de la 
nómina magisterial y la cons-
trucción del Sistema de la Presa 
de Almacenamiento Milpillas”, 
detalló.

En el marco de la compare-
cencia del funcionario federal en 
la Cámara de Diputados, Femat 
Bañuelos remató solicitando a 
Ramírez de la O se contemple a 
Zacatecas como zona de desas-
tres naturales, tras la escasez 

ECODIARIO

de lluvias que se presentó este 
año, que deja en una situación 
muy vulnerable a los producto-

res y sus familias.
Por otra parte, el diputado fe-

deral por el Partido del Trabajo 

(PT) aprovechó la tribuna para 
reprocharle al titular de la SHCP 
que no se haya contemplado en 

la Propuesta de Paquete Econó-
mico 2024 a los subsistemas de 
nivel medio superior de este país.



PLANTEARÁ DMA 
A AMLO UNA 
PROPUESTA PARA 
COMBATIR LA SEQUÍA
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ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila planteará al 
presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador una pro-
puesta para atender la sequía que 
afectó el ciclo agrícola primavera-
verano y que también tendrá re-
percusiones en la ganadería, así 
como en la suficiencia alimentaria 
de las familias que dependen de 
estas actividades.

Hasta ahora, manifestó el man-

ECODIARIO datario, “el Gobierno de Zacatecas 
contempla dos vertientes para 
enfrentar las consecuencias de 
la falta de lluvia en esta tempora-
da, las cuales son independientes 
de la declaratoria de emergencia 
que ya se solicitó a la Secretaría 
de Gobernación”.

Una consiste en la adquisición 
de semilla para garantizar la siem-
bra del año próximo y, la otra, un 
programa alimentario que aten-
derá, en primer término, a los ha-
bitantes de esas comunidades 

afectadas y, en segundo lugar, 
permitirá mantener el ganado, 
que también padecerá la falta de 
forraje.

“Lo que voy a plantearle, de ma-
nera directa, al Presidente, es la 
situación que se está viviendo en 
Zacatecas. El agua siempre es 
oportuna, en cualquier temporada, 
pero para el ciclo productivo ya es 
tarde. En la zona frijolera se sem-
bró y ya es pérdida, ya no hay for-
ma de que se recupere, es un año 
malo para Zacatecas”, destacó.

EXIGE AMALIA GARCÍA 
APOYO FEDERAL 
PARA CAMPESINOS 
ZACATECANOS 

POR LA SEQUÍA

CIUDAD DE MÉXICO.- La diputada 
federal Amalia García Medina exigió 
mediante un punto de acuerdo pre-
sentado en la Cámara de Diputados 
Federal el apoyo a campesinos y 
ganaderos de Zacatecas “El Gobier-
no Federal debe enviar apoyo ur-
gente a campesinos y ganaderos 
zacatecanos que son afectados por 
la severa sequía que se presenta 
en el campo de Zacatecas”. 

La ex gobernadora pidió que 
la Secretaría del Bienestar otorgue 
mayores apoyos a los productores 
de frijol, maíz y otros productos 
elegibles de Zacatecas a través 
del Programa Producción para el 
Bienestar de la Secretaría de Agri-
cultura y Desarrollo Rural para el 
ejercicio fiscal 2023.

Además, la dependencia debe 
propiciar una ampliación presu-
puestal para el Programa Produc-
ción para el Bienestar y se realicen 
las modificaciones correspondien-
tes a las reglas del programa, para 

ECODIARIO efecto de aumentar la cobertura 
y monto del mismo para los pro-
ductores de Zacatecas.

Pidió que el titular de la Secre-
taría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), entregue un apoyo 
mayor a los 8.5 millones, para apo-
yar a agricultores y ganaderos 
afectados por la sequía, también 
exhortó a la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), para que agilice 
la entrega de la declaratoria como 
zona de desastre en Zacatecas, 
y así acceder a recursos para la 
recuperación de los agricultores 
y ganaderos de la zona.

La ex gobernadora señaló que 
Zacatecas produce por año un vo-
lumen agropecuario de más de 7 
millones y medio de toneladas, apor-
tando al PIB del sector primario más 
de 13 mil 500 millones de pesos. 

Finalmente, manifestó al Go-
bierno Federal y del estado toda 
su disposición para apoyar a los 
campesinos y ganaderos gestio-
nando los recursos necesarios que 
les permitan salir adelante.
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APRUEBA CABILDO ENTREGA 
DE VALES Y BONOS A BOMBEROS

DESCARTA DAVID MONREAL 
DESPLAZAMIENTOS MASIVOS 
POR INSEGURIDAD EN LORETO
ZACATECAS, ZAC.- A pesar de la 
situación de inseguridad que se 
vive en el área limítrofe con 
Aguascalientes y San Luis Poto-
sí, el gobierno estatal aseguró que 
no se tiene una situación crítica 
de desplazamientos en dicha zona 
como la que se tuvo en Jerez.

Lo anterior, luego que el pasa-
do viernes habitantes de la comu-
nidad La Alquería, del municipio 
de Loreto, denunciaran la situación 
de terror que se vive en el sures-
te del estado, lo que ha provocado 
la huida de algunas familias.

Sin embargo, el gobernador 
David Monreal Ávila descartó que 
esta situación llegue a alcanzar el 
nivel de desplazamiento que se 
vivió en Jerez al inicio de su admi-
nistración, en el que decenas de 
comunidades fueron abandona-
das ante la presencia y acciones 
de grupos del crimen organizado.

En entrevista, el mandatario 

MARCOS VALDEZ aseguró que desde su gobierno 
se realizan labores para la recu-
peración del patrimonio de los 
pobladores, al tener detectadas 
las áreas en el estado en las que 
el fenómeno del desplazamiento 
ha tenido un mayor auge.

“Las zonas que tenemos iden-
tificadas con estas caracterís-
ticas están en esta parte sur-
sures te,  que no tenemos la 
manifestación de desplazados 
todavía, o sea en el estricto a lo 
que se ha llamado desplazado, 
se pudiera decir que no está to-
davía en esa condición. Sin des-
deñar. Sí lo está en la zona se-
rrana de Valparaíso”, explicó.

Monreal Ávila especificó que 
aunque han atendido ambas zo-
nas, ha sido en esta zona serrana 
donde las autoridades han dado 
un mayor énfasis en las acciones, 
así como también lo hacen en los 
municipios de Villanueva y Tepe-
tongo, donde incluso ya iniciaron 
una estrategia de recuperación.

TOMAN CLASES A DISTANCIA 
POR VIOLENCIA EN LA ALQUERÍA

ZACATECAS, ZAC.- Ante la situa-
ción de violencia que se vive en 
la comunidad de La Alquería, en 
el municipio de Loreto, cerca de 
43 estudiantes han tenido que 
tomar sus clases a distancia, es-
perando que sea la semana en-
trante cuando se retomen de ma-
nera presencial.

Maribel Villalpando Haro, titu-
lar de la Secretaría de Educación 
de Zacatecas, informó que será 
este viernes cuando la Subsecre-
taría de Educación Media y Su-
perior hará un monitoreo para de-
finir si existen las condiciones 
para regresar a clases presen-

MARCOS VALDEZ ciales el próximo lunes.
La funcionaria comentó que 

además de La Alquería, también 
hay otra comunidad en Valparaí-
so que se encuentra bajo esta 
misma situación, por lo que tam-
bién se mantienen las clases a 
distancia con el fin de salvaguar-
dar la seguridad de alumnos y 
docentes.

“Los maestros, las maestras, 
tienen un gran compromiso con la 
educación y a pesar de estas cir-
cunstancias adversas que sí viven 
y que sin duda alguna reconoce-
mos, los maestros siguen aten-
diendo a los jóvenes, también pri-
vilegiando este derecho que tienen 
a la educación (Sic)”, puntualizó.

RÍO GRANDE, ZAC.- El cabildo del 
ayuntamiento aprobó por unani-
midad la entrega de un bono anual 
y de vales de despensa mensual 
para los bomberos con la finalidad 
de incentivar y mejorar las condi-

ECODIARIO ciones de vida de cada uno de los 
elementos de la Coordinación de 
Protección Civil.

Se entregarán mensualmente 
vales de despensa por una canti-
dad de 500 pesos, así como un 
bono anual, para cada uno de los 
elementos que laboran en este 

departamento.
El alcalde, Mario Córdova Lon-

goria, reconoció que el trabajo que 
se realiza por parte de los elemen-
tos de Protección Civil es demasia-
do a comparación de los beneficios 
que se presentan ante la población.

Además, dijo, que es un área 

en donde se le estará analizando 
la posibilidad de establecer un ta-
bulador de salarios para equilibrar 
los ingresos de cada uno de los 
integrantes.

Asimismo, los regidores del ca-
bildo coincidieron en que es una 
de las corporaciones que son los 

primeros respondientes ante al-
gún siniestro, acción de seguridad, 
incidente o percance que tiene la 
población riograndense; por lo que 
es “justo reconocer su ardua labor 
y sobre todo establecer acciones 
que los ayuden y apoyen a mejo-
rar su atención y servicio”.
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CONCLUYE ESCRITURACIÓN PARA 
PREDIOS DEL MUNICIPIO EN JEREZ
JEREZ, ZAC.- El ayuntamiento 
aprobó por unanimidad las decla-
ratorias para concretar el proce-
so de escrituración de la Alame-
da Municipal ,  el  Panteón de 
Dolores y un predio de uso común 
en la comunidad de Santa Rita, 
pues a pesar de que estos bienes 
estaban en posesión del munici-
pio, carecían de certeza jurídica. 

La síndico Adriana Márquez 
Sánchez presentó al pleno las pro-
puestas para las declaratorias 
que debe emitir el presidente mu-
nicipal, José Humberto Salazar 
Contreras, en base a la Ley de Bie-
nes del Estado de Zacatecas y 
sus municipios, específicamente 
en los artículos 28, fracción I, 31 
y 92, fracción VI. Además, se basó 
en la Ley Orgánica del Municipio 
del Estado de Zacatecas, en sus 
artículos 60, fracción I, inciso H, 
y artículo 80, fracción I, XV y XXVI, 
se informó en un comunicado.

En estas declaratorias se es-
tablecen diversos aspectos, in-
cluyendo las dimensiones de los 
mencionados predios, su pose-

ZACATECAS, ZAC.- El pleno del Ins-
tituto Zacatecano de Transparen-
cia, Acceso a la Información y Pro-
tección de Datos Personales (Izai) 
instruyó el envío de facturas por 
gastos en la organización de even-
tos públicos organizados por el 
municipio, con el fin de que un so-
licitante pueda obtener y evaluar 
la información pública entregada 
por el ayuntamiento.

Así lo explicó la comisionada 
presidenta Fabiola Torres Rodrí-
guez, ponente de un recurso de 
revisión derivado de que el mu-
nicipio de Pánuco, en un inicio, no 
entregará respuesta a una soli-
citud de información sobre gas-
tos en la renta de templetes, so-
nido y pantallas gigantes para la 
realización de diferentes eventos 

ECODIARIO
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sión y control por parte del mu-
nicipio como propietario, así 
como su inclusión en el inven-
tario municipal.

También se menciona que 
cuentan con un certificado de no 
inscripción expedido por el Re-
gistro Público de la Propiedad y 
del Comercio, y que, una vez pu-
blicado el aviso de inicio de pro-
cedimiento y notificación a los 
propietarios de predios colindan-
tes, no se presentó oposición por 
parte de las partes interesadas.

De acuerdo con la Ley de Bie-
nes del Estado de Zacatecas, la 
declaratoria constituye el título 
de propiedad a favor del Gobier-
no Municipal, y surte efecto una 
vez que se publique en la Gaceta 
Municipal y el Periódico Oficial, 
Órgano del Gobierno del Estado.

Esto permitirá, por un lado, 
que la Alameda, el Panteón de Do-
lores y el predio de uso común en 
Santa Rita obtengan certeza ju-
rídica y, por otro lado, que el mu-
nicipio tenga la posibilidad de ac-
ceder a programas y recursos 
del orden federal con el fin de em-
prender proyectos de mejora.

públicos en el municipio y comu-
nidades, entre septiembre del 
2021 y junio del 2022, de acuer-
do con un comunicado.

“Fue hasta el recurso de revisión 
que el Ayuntamiento de Pánuco en-
vía respuesta y hace llegar al Izai 47 
facturas relativas a eventos públi-
cos, aunque estas contienen con-
ceptos generales y no aquellos so-
licitados por el ciudadano, por lo que 
el municipio debe entregarlas direc-
tamente al interesado” afirmó la co-
misionada ponente.

Agregó, que será el solicitante 
quien manifieste si la información 
es o no de su conformidad, con lo 
que queda a salvo su derecho a 
manifestar si se atendió correcta-
mente su solicitud de información.

El pleno explicó que de no ser 
una respuesta satisfactoria para el 
recurrente, se instruirá nuevamen-

te al municipio a fin de que corrija 
su respuesta, pues lo solicitado co-
rresponde a información pública y 
es de interés de la sociedad.

Los comisionados recordaron 
que todo evento realizado por las 
autoridades mediante el erario 
debe transparentarse e incluso 
forma parte de las obligaciones 
de transparencia, pues en esta 
manera se contribuye a la labor 
de vigilancia ciudadana sobre la 
aplicación del recurso público, y a 
la detección de irregularidades.

Por lo anterior, el Ayuntamien-
to de Pánuco contará con tres 
días para hacer llegar al recurren-
te su respuesta y comprobarlo 
ante el organismo garante, a par-
tir de ello el ciudadano tendrá cin-
co días para examinar la informa-
ción recibida y manifestar si está 
conforme con ella.

ORIENTA IZAI A PÁNUCO RESPONDER 
SOBRE GASTOS DE EVENTOS PÚBLICOS

FRESNILLO, ZAC.- Padres de fami-
lia de la Primaria Morelos, ubicada 
en la zona Centro de El Mineral to-
maron el plantel como una medi-
da para exigir un maestro para el 
grupo de 5C.

Los quejosos aseguraron que 
la toma es indefinida, debido a 
que personal de la Secretaría de 
Educación de Zacatecas (Sedu-
zac), no les brindan una fecha 
exacta de cuándo contarán con 
el nuevo docente.

Luego de que informaron que 
desde el inicio del ciclo escolar 
hace casi un mes, los estudiantes 
de ese grupo se han quedado sin 
el servicio.

Aseguraron que han recibido 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS en varias ocasiones anuncios de 
que tendrán al maestro pronto, 
pero conforme avanza los días, el 
maestro no llega y les vuelven a 
decir que la Seduzac lo enviará 
pronto.

Los papás informaron que no 
cuentan con maestra, porque ésta 
pidió permiso para salir a Estados 
Unidos, por ello personal adminis-
trativo justificó que desde que se 
tiene conocimiento de dicha do-
cente se solicitó que se brindará 
a un nuevo maestro, pero siguen 
sin tener respuesta.

Otra de las peticiones de los 
manifestantes es contar con un 
intendente que ayude a que el 
plantel se encuentre en condicio-
nes higiénicas y dignas para toda 
la institución educativa.

TOMAN PADRES 
DE FAMILIA LA 
ESCUELA MORELOS, 
PIDEN UN MAESTRO
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CONCLUYEN TALLER DE ESCRITURA 
Y BORDADO CON ADOLESCENTES
ZACATECAS, ZAC.- Con una exposición de 
algunas de las piezas y trabajos realizados 
en el taller de pintura textil y bordado; la lec-
tura de la experiencia en el taller de escritu-
ra creativa y un momento de narración oral 
tuvieron las adolescentes del Centro de In-
ternamiento y Atención Integral Juvenil, en 
la clausura de sus talleres culturales, que 
presidió en este espacio la Directora del Ins-
tituto Zacatecano de Cultura (IZC) Ramón 
López Velarde, María de Jesús Muñoz Reyes.

Con base en el proyecto regional que 
se realiza en el país como parte de las ac-
ciones que organiza la Coordinación de De-
sarrollo Cultural Infantil Alas y Raíces, a fin 
de atender públicos específicos, las internas 
adolescentes de Zacatecas cursaron el 
taller de escritura creativa, con Citlaly Agui-
lar, y el taller de bordado Labores feministas, 
con Claudia Córdova. 

Por la temática y el enfoque, los talleres 
fueron incluidos en la Estrategia de Cultura 
de Paz, Bienestar y Convivencia Ciudadana, 

ECODIARIO que tuvo como antecedente las reuniones 
previas con los estados de la regiones, en 
las que se acordó que, por los altos niveles 
de violencia, el tema a atender sería la Cul-
tura de Paz, con la intención de atender a 
poblaciones vulnerables en apego a sus 
derechos, como el acceso a los servicios 
culturales. 

Los talleres, que fueron clausurados por 
la Directora del IZC; el Director del Centro 
de Internamiento y Atención Integral Juve-
nil, Alejandro Esquivel Valenzuela, así como 
el personal del Centro, iniciaron el 6 de junio 
del año en curso, con una sesión de dos 
horas a la semana; antes, tuvieron otros 
dos de gráfica y fomento a la lectura, con 
Osvaldo Lugo y Gabriela Correa, respecti-
vamente, se informó en un comunicado.

El cierre tuvo la intervención de la na-
rradora zacatecana Gabriela Correa, quien 
compartió dos historias a las jóvenes, quie-
nes, con algunas dinámicas implementadas 
por la también actriz, interactuaron y cola-
boraron de acuerdo a los temas que este 
día fueron abordados, dentro de las historias.

ZACATECAS, ZAC- EL INSTITUTO ZACATECANO DE CULTURA (IZC), EN 
COORDINACIÓN CON LA SECRETARÍA DE CULTURA A TRAVÉS DE LA 
DIRECCIÓN DE VINCULACIÓN GENERAL, LLEVÓ A CABO EL TALLER DE 
GRABADO PARA ADULTOS MAYORES DE ZACATECAS, A CARGO DE OSVALDO 
LUGO, COMO PARTE DE LAS ACTIVIDADES DEL PROGRAMA DE PÚBLICOS 
ESPECÍFICOS AIEC 2023.

ECODIARIO

ORGANIZAN TALLER DE GRABADO 
PARA ADULTOS MAYORES



12      DEPORTES   ecodiariozacatecas  Jueves 21 de Septiembre de 2023

SE HERMANAN EQUIPOS DE FUTBOL
CON UN CUADRANGULAR

ZACATECAS, ZAC.- Para reconocer 
el esfuerzo y valentía de los migran-
tes mexicanos, la Promotora San 
José, histórica escuadra impulsora 
del deporte, organizó el Cuadran-
gular del Migrante 2023, con la par-
ticipación de equipos de El Paso, 
Texas; Guanajuato y Ciudad Juárez. 
Los visitantes del vecino país se 
quedaron con los laureles.

Los equipos Alas Doradas, de 
El Paso, Texas, que es impulsado 
por don Carlos Mendoza; el Cruz 
Azul Hidalgo, proveniente de Gua-
najuato y dirigido por don Erasmo 
Hernández Juárez y don Aurelio; 
Todos Somos Estrellas, provenien-
te de Ciudad Juárez, Chihuahua y 
encabezado por don Ricardo Ler-
ma Alvarado, así como el equipo 

ECODIARIO anfitrión, Promotora San José, de 
Zacatecas, que dirige Carlos Ma-
nuel Pichardo Aguirre, saltaron a 
la cancha dispuestos a ir por el 
triunfo.

En la final se enfrentaron los 
de Guanajuato contra los paisa-
nos, quienes le pusieron más ga-
rra y, al final, éstos últimos que-
d a r o n  c a m p e o n e s ,  c o n  u n 
marcador de 3-2; por el tercer lu-
gar, Todos Somos Estrellas fue 
vencido por los zacatecanos quie-
nes anotaron 4 goles, por 2 de los 
fronterizos.

Estos encuentros fortalecie-
ron el hermanamiento que los ju-
gadores de las categorías Vete-
ranos y Diamante tienen desde 
hace años y que permite que se 
hagan y reciban visitas de mane-
ra continua.

EL CAMPEÓN FUE A LAS DORADAS, 
DE EL PASO TEXAS

EL SEGUNDO LUGAR FUE PARA 
CRUZ AZUL HIDALGO, DE GUANAJUATO

EL TERCERO PARA PROMOTORA 
SAN JOSÉ, DE ZACATECAS

Y EN CUARTO LUGAR QUEDÓ TODOS 
SOMOS ESTRELLAS, DE CIUDAD JUÁREZ



FRESNILLO, ZAC.- Un hombre fue 
asesinado en la colonia Manuel 
M.Ponce, la tarde de este jueves, 
cuando civiles armados se intro-
dujeron a dicho espacio, situación 
que reportaron varios vecinos.

El reporte se suscitó pasadas 
la 1 de la tarde, a través del Siste-
ma de Emergencias 911, donde 
personas de varios puntos cerca-
nos de ahí, informaron de múlti-
ples disparos de arma de fuego.

La movilización de corporacio-
nes se dio en la calle Suave Patria, 
punto al que llegaron elementos 
municipales, de Investigación, 
quienes preservaron la escena 
con el resguardo del lugar.

A los pocos minutos paramé-
dicos, quienes atendieron el lla-
mado confirmaron el deceso de 
la víctima, de la que se desco-
nocen datos de su identificación, 
mientras que de los atacantes 
no se tiene información de su 
paradero.

ECODIARIO 
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MATAN A HOMBRE EN LA COLONIA 
MANUEL M. PONCE, EN FRESNILLO

DETIENEN A TRES HOMBRES 
Y ASEGURAN ARMAMENTO 
Y EQUIPO TÁCTICO

FRESNILLO, ZAC.- Elementos de 
las Fuerzas de Reacción Inme-
diata (FRIZ) –dependiente de la 
Policía Estatal Preventiva–, Ejér-
cito Mexicano y Guardia Nacional, 
fueron agredidos por sujetos ar-
mados, mientras desarrollaban 
diversas acciones operativas, lo-
grándose la detención de los tres 
atacantes y el aseguramiento de 
armas de fuego, equipo táctico y 
un vehículo.

Los efectivos policiales reali-
zaban labores de disuasión y con-
tención del delito sobre la carre-
tera federal 45, en El Mineral, 
cuando fueron agredidos por su-
jetos armados que transitaban 
en una camioneta tipo pick up.

Tras el ataque, los efectivos de 
las Fuerzas de Seguridad repelie-
ron la agresión, lo que provocó una 
persecución, en la que los evaso-
res sufrieron un accidente auto-
movilístico tipo volcadura.

Al resultar lesionados, los tres 

ECODIARIO

agresores fueron trasladados a 
recibir atención médica; asimis-
mo, se les aseguraron tres armas 
de fuego largas AK-47, 19 carga-
dores abastecidos, tres chalecos 
balísticos y el vehículo en el que 
se trasladaban.

Los tres detenidos fueron 
identificados como Alejandro N., 
de 35 años, originario de Duran-

go; José Luis N., de 26 años, oriun-
do de Sinaloa; y Carlos N., de 32 
años, originario de Nayarit.

Por lo anterior, los detenidos 
–quienes reciben atención médi-
ca–, las armas, cargadores y de-
más objetos quedaron a disposi-
ción de la autoridad competente 
a fin de que se lleve a cabo la in-
dagatoria de ley.

EN EL MINERAL
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CIUDAD DE MÉXICO.- El presi-
dente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, acusó que los 
ministros de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación prote-
gen al fiscal de Morelos, Uriel 

ECODIARIO Carmona, quien recientemente 
fue detenido por el caso del fe-
minicidio de Ariadna Fernanda. 
Señaló que hay mucha corrup-
ción dentro del Poder Judicial.

“Creo que lo están prote-
giendo en el Poder Judicial, pien-
so que los ministros de la Cor-

te, no todos, pero sí la mayoría. 
Les voy a decir por qué, porque 
todos los champaros que le es-
tán concediendo hablan de que 
tiene fuero y resulta que fun-
ciona el fuero, en su caso, para 
presuntos delitos federales”, 
apuntó.

ACUSA AMLO 
PROTECCIÓN DEL 
PODER JUDICIAL A 
FISCAL DE MORELOS

EXTRADICIÓN DE 
OVIDIO GUZMÁN 
FUE TOTALMENTE 
LEGAL: AMLO

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te de México, Andrés Manuel Ló-
pez Obrador afirmó que la extra-
dición de Ovidio Guzmán hacia 
Estados Unidos fue totalmente 
legal, pues detalló que la Secre-
taría de Relaciones Exteriores 
(SRE) aprobó la solicitud el 13 de 
septiembre y notificando al de-

ECODIARIO tenido al día siguiente. 
“En el caso de los términos de 

tiempo, eso lo decide la Fiscalía 
General de la República, ellos pue-
den informar sobre este asunto. 
La notificación de que se autori-
zaba la extradición corresponde 
a la SRE y se hizo el día 13. Estoy 
seguro que es totalmente legal, 
apegado a lo que establece la ley”, 
explicó.
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“Abramos la puerta a la información, ¡hagamos solicitudes!, pero 
no dejemos de lado la protección de aquella con carácter personal”

Desastres naturales: el valor de 
la información y su protección

NUBIA 
BARRIOS El 19 de septiembre de 1985, Mé-

xico sufrió un sismo de magnitud 
8.1 en la escala de Richter. Este 
terremoto causó una gran can-

tidad de víctimas y daños materiales 
en la Ciudad de México y otras partes 
del país. Derivado de ello, se estableció 
el Día Internacional de Protección Civil 
con la intención de promover la con-
ciencia y la preparación ante desastres 
naturales y situaciones de emergencia.

Los sismos y desastres naturales 
generan una necesidad inmediata de 
información por parte de la población 
para conocer el estado de sus seres 
queridos, la seguridad de sus viviendas, 
para identificar la ubicación de los cen-
tros de acopio, quienes necesitan vo-
luntarios y el tipo de ayuda, ante estos 
fenómenos, la propagación de informa-
ción vigente, veraz, oportuna y de ca-
lidad puede prevenir daños, reducir ries-
gos, minimizar el pánico y salvar vidas.

El acceso a la información, al ser un 
derecho llave, también demanda co-

nocer los daños causados, las acciones 
de reconstrucción, los posibles apoyos 
a los que pudiera acceder la población, 
e incluso los recursos destinados por 
el gobierno para la atención de los de-
sastres naturales. Es decir, como lo he-
mos comentado, las transparencias a 
través de solicitudes de acceso a la in-
formación pueden desencadenar en 
mejoras a la vida de las personas.

No obstante, en momentos de cri-
sis es normal que seamos bombar-
deados por información, tanto en me-
dios de comunicación formales como 
en redes sociales, sin embargo, lo que 
muchas personas buscamos son aque-
llos datos oficiales que puedan dar cer-
teza a nuestras acciones, recordemos 
que las fake news están a la orden del 
día y más cuando de temas de interés 
público se trata. 

Es ahí en donde radica el compro-
miso de las instituciones públicas de ir 
más allá de lo que la ley nos establece, 
es decir, debemos reducir el tiempo de 

respuesta en las solicitudes de infor-
mación y ser proactivos, no sólo en la 
información que requiere la ciudadanía, 
sino también aquella que pueda serle 
de utilidad.

Como ciudadanos también necesi-
tamos ser conscientes de que una 
emergencia aumenta los riesgos de 
vulneración a nuestros datos persona-
les, ya que es, lamentablemente, cuan-
do muchos delincuentes aprovechan 
para lucrar con la necesidad de las per-
sonas y suplantan identidades o se ha-
cen pasar por instituciones bancarias, 
reduzcamos la brecha de desigualdad 
en estos temas protegiendo nuestros 
datos, pero ante la tragedia, debemos 
ser cuidadosos.

Comisionada del IZAI
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“La perseverancia es el trabajo duro que haces después 
de cansarte del trabajo duro que ya hiciste”

Newt Gingrich

Perseverar siempre

En la dinámica familiar en la que 
nos encontramos inmersos en 
estos días, a veces podemos 
caer en el hartazgo de hacer lo 

mismo y tener la tentación de dejar de 
practicar los hábitos que nos llevan a 
ser mejores personas.

Muchas veces nos solemos quejar 
de no conseguir las cosas que desea-
mos de manera rápida o fácil, tal pare-
ce que hemos dejado de lado la cultura 
del esfuerzo y que lo de hoy es hacer 
más con menos ganas, esto nos ha lle-
vado a hacer las cosas de manera rá-
pida y a buscar la satisfacción inme-
diata, y cuando no es así, solemos 
frustrarnos.

Es entonces que aparece la nece-
sidad de hablar de la perseverancia 
como una virtud que nos lleva a un es-
fuerzo continuo para alcanzar lo que 
nos proponemos, buscando soluciones 
a las dificultades de la vida y obtenien-
do resultados concretos sin dejarnos 
llevar por lo cómodo y lo fácil.

De la mano de la perseverancia apa-
recen muchísimos valores fundamen-
tales para el crecimiento de la persona 
como lo son el orden, el esfuerzo, la 
constancia, el ingenio, el tesón y la fir-
meza. Todos estos vienen como esla-
bones de una cadena que hacen que 
todos los días y cada día nos convirta-
mos en personas tenaces que luchan 
por una mejor calidad de vida en todos 
los aspectos.

 La perseverancia, como dice Fer-
nando Botella, es “el esfuerzo soste-
nido en el tiempo”, cuando alguna per-
sona abandona un proyecto y no se 
esfuerza sostenidamente en adquirir 
lo que persigue, difícilmente llegará 
lejos.

Ahora bien, para adquirir la perse-
verancia es importante buscar una mo-
tivación, ya que, como dice Eva Bach 
en su libro “Educar para amar la Vida”: 
“un esfuerzo es más fácil de sostener 
cuando lo mueve el amor a lo que ha-
cemos, al para qué lo hacemos y para 

aquellos para quienes lo hacemos”. 
Nuestros hijos podrán esforzarse en-
tonces si les ayudamos a encontrar 
una pasión, un sueño, un “para que” que 
los inspire. Y es que la ilusión mueve 
montañas.

Para fomentar la perseverancia en 
nuestros hijos debemos fomentar que 
exploren para encontrar lo que les apa-
siona, dotándolos de una ilusión. Tam-
bién debemos enfocarnos en elogiar 
más el proceso y el esfuerzo que el re-
sultado de sus acciones. Ayudará a ha-
cerlos reflexivos respecto a sus errores 
viéndolos como oportunidades para 
aprender.
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